

MÉMOIRE

Dernier refuge pour les drapeaux des anciens combattants



Huit drapeaux ornent déjà la salle.

À la veille de la fête nationale, l'association des amis du centre de mémoire de la présence militaire à la Martinerie et dans l'Indre (Les amis de la Martinerie), ont présenté mercredi à la presse la première salle d'exposition rénovée du futur centre de la mémoire.

Situé à l'entrée de l'ancienne base de la Martinerie, le centre de la mémoire est installé dans les anciens bâtiments 001 (celui des maîtres ouvriers) et 002 (ancienne chaufferie). Depuis 2014, l'association et ses 450 bénévoles œuvrent à restaurer ces bâtiments pour leur permettre d'accueillir du public et des scolaires afin de présenter l'histoire de la base et plus globalement témoigner de la présence militaire dans le département.

Mercredi, en présence des partenaires et des bénévoles, l'association a présenté la première salle d'exposition rénovée, appelée « salle des drapeaux ». Entièrement rénovée par la main-d'œuvre bénévole des adhérents, elle est destinée à accueillir les drapeaux des associations départementales dissoutes par manque de membres. Huit drapeaux sont déjà installés, présentés avec leurs fiches ex-

plicatives. La mise en scène est particulièrement soignée, avec des jeux de lumière tamisée et une sonorisation.

Cette réalisation n'a été possible qu'avec le soutien des bénévoles (5 000 heures de travail), du député Jean-Paul Chanteguet, du conseil départemental et de la Fondation Banque Populaire Val de France mais aussi des partenaires locaux. Les entreprises ont joué le jeu et ont fait 15 000 euros de dons de matériaux, à l'image d'Anthony Obiols, le directeur de l'enseigne Brico Dépôt. « J'ai donné l'équivalent de 5 000 euros de matériel : plaques de plâtre, peinture, carrelage, faïence, sanitaires,..., confie-t-il. C'est un projet qui tient à cœur à toute l'association. Il y a un réel engouement et puis j'estime que le devoir de mémoire est important en tant qu'ancien étudiant et passionné d'histoire. Le but est d'amener une meilleure connaissance du local. »

La prochaine étape concerne la rénovation d'une grande salle de réunion qui sera également utilisée par les scolaires. Permanence assurée tous les mercredis matins de 9 h à 12 h sur le site.